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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport  

der Stadt Hückeswagen 
 

Sitzungstermin: 15.02.2011 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:30 Uhr 

Ort: im Großen Sitzungssaal des 
Rathauses, Auf'm Schloß 1 

 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
Vorsitzender 
 von Polheim, Jörg    
 
Mitglieder 
 Bialowons, Andreas ab 17.15 Uhr 
 Buschmeier, Michael    
 Cosler, Thomas    
 Endresz, Willi für Herrn Bialowons bis 17.15 Uhr 
 Fink, Horst    
 Kewel, Alexandra    
 Kloppenburg, Jörg    
 Meine, Martin    
 Moritz, Frank    
 Schleife, Jens    
 Verwied, Guido    
 
Beratende Mitglieder 
 Suder, Klaus-Peter Pfarrer    
 
von der Verwaltung 
 Binder, Annette    
 Kirch, Michael    
 Persian, Dietmar    
 Ufer, Uwe Bürgermeister    
 
Sachverständige 
 Alivesi, Jutta    
 Dickentmann, Beate    
 Jacobs, Ingelore    
 Klur, Christiane    
 Löwy, Jürgen    
 Mohr, Renate    
 Püschel, Gerd    
 
Es fehlten: 
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Beratende Mitglieder 
 Grobe, Jutta    
 Jovy, Jürgen    
 
Sachverständige 
 Noppenberger, Stefan    
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Teilnehmer der Sitzung, die Besucher, insbesondere Herrn Re-
gierungsschuldirektor Michaelis vom Schulministerium und die Schulrätin Frau Barth vom 
Oberbergischen Kreis sowie die Vertreter der Presse. 
 
Der form- und fristgerechte Eingang der Einladungen wird festgestellt. 
 
Die Verwaltung wünscht eine Ergänzung der Tagesordnung um den Punkt Schülerfahrkosten, 
der als Tischvorlage vorliegt und bereits per E-Mail versandt wurde. Er wird neuer TOP 4. 
  
 
 
 

Tagesordnung: 
 

Öffentliche Sitzung 

 
1 Schulentwicklungsplanung FB II/1431/2011 

2 Benutzungsordnung Stadtbibliothek FB II/1422/2011 

3 Bericht über den Fortgang der Bauarbeiten an der Erich-

Kästner-Schule 

I-M/1437/2011 

4 Einführung SchülerTicket FB II/1451/2011 

5 Mitteilungen und Anfragen    

 

Nichtöffentliche Sitzung 

 

1 Mitteilungen und Anfragen    
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Protokoll: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Schulentwicklungsplanung 

Vorlage: FB II/1431/2011 
  

Herr Michaelis fasst noch einmal die Situation im Bereich der Gemeinschafts-
schule zusammen und geht insbesondere darauf ein, dass es sich zurzeit noch 
um einen Schulversuch handelt und es keine gesetzliche Grundlage für die dau-
erhafte Einrichtung gibt. Für das erste Jahr 2011/12 wurden 17 von 19 Anträ-
gen genehmigt. Für das nächste Schuljahr gibt es zahlreiche (40 – 45) Interes-
senten. Die Höchstgrenze für den Schulversuch liegt bei 50 Schulen.  
Er hat einige Exemplare des aktualisierten Leitfadens vom 10.12.2010 mitge-
bracht (s. Anlage) und erläutert die Unterschiede zu Verbund- und Gesamtschu-
len.  
- Größe: idR. 4zügig, ausnahmsweise 3zügig 
- kleinerer Klassenverband: 23 – 25 Schüler 
- Klasse 5 und 6 gemeinsam, ab 7 differenziert, entweder nach Bildungsgängen 
oder integrierte Fachleistungsdifferenzierung 
- dabei weitgehend gymnasiale Standards, um leistungsfähigen Schülern den 
Weg zum Abitur zu ermöglichen. 
 
Der Schulträger muss eine zukunftsorientierte Entscheidung treffen, die sowohl 
die demografische Entwicklung, als auch das Schulwahlverhalten der Eltern 
berücksichtigt.  
 
Im Anschluss beantwortet Herr Michaelis die Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Zum Abschluss stellt Herr Bürgermeister Ufer einen vorläufigen Zeitplan (s. 
Anlage) für die Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes vor. Ziel ist der 
Beschluss des SEP durch den Rat am 29.11.2011, wobei es für die Sekundar-
stufe erst Optionen geben wird. 
 
 
Beschluss:  
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport nimmt die Ausführungen von 
Herrn Rainer Michaelis zur Kenntnis. 
 
 

zu 2 Benutzungsordnung Stadtbibliothek 
Vorlage: FB II/1422/2011 

  
Herr Kirch beschreibt kurz den Hintergrund zur Änderung der Benutzungsord-
nung Stadtbibliothek sowie die wesentlichen Änderungen bei den Entgelten. 
Hierbei ist hervorzuheben, dass Hückeswagen im Vergleich mit den Nachbar-
kommunen immer noch sehr günstig ist.  
 
Beschluss:  
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport empfiehlt den beigefügten Entwurf 
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der Benutzungsordnung der Stadtbibliothek Hückeswagen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig 
 
 

zu 3 Bericht über den Fortgang der Bauarbeiten an der Erich-Kästner-Schule 
Vorlage: I-M/1437/2011 

  
Herr Persian berichtet über den Fortgang der Bauarbeiten an der Erich-Kästner-
Schule. Die Bauarbeiten liegen im Zeitplan, so dass mit der Fertigstellung im 
Sommer zu rechnen ist.  
 
Allerdings reichen die Mittel trotz intensiver Bemühungen voraussichtlich nicht 
aus, so dass im Haushalt zusätzlich 55.000 € eingeplant werden müssen. 
Dies liegt daran, dass Mehrkosten durch einige unerwartete Probleme in den 
Bereichen Abwasser, Bodenbeläge und Brandschutz aufgetreten sind. Außer-
dem wird zur Erfüllung der Lehrpläne ein naturwissenschaftlicher Raum benö-
tigt, der eigentlich weiter genutzt werden sollte. Da die Ausstattung den aktuel-
len sicherheitstechnischen Anforderungen nicht genügt, muss eine komplette 
Neueinrichtung erfolgen.  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss nimmt Kenntnis. 
 
 

zu 4 Einführung SchülerTicket 
Vorlage: FB II/1451/2011 

  
Frau Binder erläutert die in der Vorlage beschriebene Entwicklung bei den 
Schülerfahrkarten des VRS, dem die OVAG angeschlossen ist.  
 
Beschluss:  
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Sport nimmt die Einführung des Schü-
lerTickets zum 1.8.2011 zur Kenntnis. 
 
 

zu 5 Mitteilungen und Anfragen 
  

Die Verwaltung regt an, nach Ascheberg zu fahren und sich dort über die Er-
fahrungen mit der Gemeinschaftsschule zu informieren. Der Besuch wird für 
das Frühjahr 2012 geplant.  
 
Herr Moritz bittet darum, die Anmeldezahlen von Haupt- und Realschule im 
Protokoll aufzuführen.  
Mit Stand 1.3.2011 sind es 33 Anmeldungen an der Hauptschule und 81 an der 
Realschule. Dies sind jedoch nur vorläufige Zahlen, da in ein paar Fällen noch 
keine endgültige Entscheidung getroffen wurde. 
 
Herr Fink bedauert die Schließung der Bibliothek jeden 3. Samstag im Monat. 
Bürgermeister Ufer gibt bekannt, dass der Samstag ein Tag ist, an dem die Be-



Seite 5 von 5 

suchszahlen sehr schwach sind. Ziel war eine einheitliche Regelung für Bür-
gerbüro, Stadtarchiv und Stadtbibliothek. Geöffnet ist jeweils am ersten Sams-
tag im Monat von 10 – 12 Uhr. 
 
 

 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
Datum: 02.03.2011 
 
 
 
_____________________________________  ___________________________  
Jörg von Polheim  Annette Binder 
  Schriftführerin 
 
 
Kenntnis genommen: 
 
 
 
______________________________________ 
Bürgermeister o.V.i.A. 
 


